

REDACCION
Dalle de San Bartolomé, número 32.
Teléfono n.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España, 1.50
Extranjera, 2.50
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, reclamos y comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto, 5 céntos
Id. atrasado, 10

Mañana
repartiremos á nuestros abonados el cuaderno 35 de las interesantes Aventuras de Robinsón
16 páginas de texto con sus correspondientes cubiertas.

COLABORACION
Recuerdos de guerra
Agradecimiento

Cuando todo el ruido se había apagado, cuando el cañón había dejado de hacerse oír, cuando los soldados, agotados por una ruda pelea, reposaban sus miembros doloridos, el teniente Galley salía de su tienda, acompañado de su ordenanza.
Este llevaba en bandolera un barrilito lleno de cofiac, y ambos avanzaron en la nieve, buscando, escuchando, parándose allí donde una mancha de sangre indicaba la última parada de un soldado caído gloriosamente.

Cada vez que un combate había tenido lugar, el teniente cumplía su caritativa tarea. A parte sus horas de servicio, nada hubiese podido detenerle, ni tiempo, ni cansancio. Se hubiese creído que cumplía un voto, un voto sagrado, con el incumplimiento de lo cual su conciencia no le permitía transigir. Lo que era casi la realidad. Sus amigos conocían, sin duda, los motivos que le hacían obrar así, pues ya no se extrañaban, y jamás le preguntaban sobre esto; pero un día un joven oficial, recientemente destinado al Estado Mayor, se sorprendió de esta abnegación, que le parecía exagerada.

M. de Galley se sonrió.
—Ea cosa muy sencilla, dije, estoy pagando una deuda que contraje hace algunos meses.
—Contádmela.
—Sea, no es larga, y es V. el solo en el Estado Mayor en no conocerla: El general acababa de inspeccionar las nuevas trincheras, adelantándose hacia Sebastopol. Volvíamos al campamento. Era de noche, una noche deliciosa, clara y tibia; avanzábamos sin hablar, con el pensamiento muy lejos de la guerra por cierto, cuando de repente, á lo largo de una barranca del Kur, donde se había librado un combate por la mañana, ó, cerca de mí, gemidos y quejas: Hice lo que cualquiera de nosotros hubiera hecho: Bajé del caballo, busqué, y vi estendido, con un muslo roto, un colosal ruso que se desesperaba; al rededor de él, se había recogido á los muertos y heridos y nadie le había visto. Había quedado allí, solo, perdido, sin otra esperanza que la muerte. Le hice tomar un cordial, y no pudiendo llevarle, le señalé á los primeros soldados que encontré y muy pronto vinieron á buscarle.

¿Qué vino á ser de él? No lo sé. Curó al parecer y fué cambiado con otros prisioneros. La verdad es que no me acordé más de él, y que no pensé más en este incidente. En tiempo de guerra, sabido está que pasan muchos hechos por el olvido y se olvidan enseguida. Algún tiempo más tarde el General me confió una comisión de bastante importancia. Se trataba de entrar en Sebastopol, recoger datos sobre la defensa de la ciudad, y traer esos datos.
No logré más que la primera parte de este programa.
Pude, con bastante facilidad pasar las trincheras rusas; pero fui preso, reconocido como oficial francés y conducido delante del General.

Aunque no dejé de comprender que suerte me esperaba, no había perdido toda esperanza: ¿qué podía salvarme, sin embargo? No hubiera podido decirlo; pero tampoco podía creer que me iban á fusilar allí.
El príncipe Menschikoff me quitó muy pronto toda la esperanza. Ensayó, en primer lugar, el hacerme hablar sobre nuestros proyectos y nuestras fuerzas. Por supuesto que me negué en contestar. Viendo que perdía el tiempo me dijo: —No queréis hacer traición á los vuestros, y está bien. Después añadió sonriéndose: Lo siento por mí. Tras un momento de silencio continuó.
—¿Que se hace entre los vuestros cuando cae en su poder un espía ruso?

Era una pregunta muy enojosa para mí; pero no podía vacilar sin dejar creer que tenía á la muerte.
—«Se le fusila, mi general».
Pareció el príncipe más conmovido por mi respuesta que yo lo había sido por su pregunta. Balbuceó más bien que ordenó:
—«Sufriréis la misma suerte». Y luego:
—¿Teneis algo que pedirme?
—No, mi general.
—Está muy bien; podeis escribir á vuestra familia y á vuestros amigos; os prometo que vuestras cartas serán entregadas. Había concluido el interrogatorio y ya sabía á que atenerme.

Me llevaron á una tienda de campaña donde había de pasar mi última noche. Al entrar apercibí un soldado que había visto ya una hora antes, y que no me quitaba los ojos de encima. Pensé que un condenado á muerte debía de ser una cosa muy curiosa. Hubiese podido observar, sin embargo, que en la mirada de este joven, había algo más que curiosidad.
No le hablaré de mi noche; solo le diré que no es alegre contar las últimas horas que restan de vida.
Felizmente, un oficial ruso me había dado tabaco y cigarrillos diciéndome: «Fume; fume V., esto entorpece el pensamiento». Y fumaba, fumaba con la avidez de un hombre que se dice, «Me queda más tabaco del que fumaré en mi vida.»
Yo fumaba sin pensar, sin poder unir dos ideas, el entendimiento entorpecido, en efecto, cuando de repente oí ruido tras de mí. Por una rendija hecha en la lona de la tienda, un hombre acababa de entrar.

En menos de un minuto, sin dejarme tiempo para pronunciar una palabra, me había arrojado un capote en cima de los hombres, me había cambiado mi kópis, y cogiéndome de la mano, me arrastraba.
Dos horas después, me encontraba en el campamento francés.
¿Y sabe usted quien era mi salvador? El herido ruso al cual había yo dado de beber una noche en el campo de batalla. Acababa de pagarme su deuda y yo acababa de contraer otra.
—«Hé ahí porqué, después del combate, añadió el teniente de Galley, busco á los heridos para recogerlos.
Pago como puedo: agradecimiento por agradecimiento.
MME. DE GARNIER NÉE ESTRADE

Para las damas

En la prensa de la península encontramos dos modas, una de sobretodos para señorita y otra para niña que no titubeamos un momento en ofrecer su descripción á nuestros amables lectores.
El primero, ó sea, el de señorita, es de paño gris con la espalda y delanteros ajustados por medio de costuras y pinzas, todo él va bordeado con biénes plegados de terciopelo gris, cerrándose los delanteros con grandes botones de terciopelo.

Lo característico de este abrigo, es un cuello muy alto que se prolonga en solapas forradas de piel de castor así como las mangas que deben ser ajustadas.
El sobretodo para niña debe hacerse de tinte escocés de tonos oscuros, amoldándose al talle por un cinturón de piel, los delanteros se bordean con un fleco de lana y suda del mismo color y de terciopelo negro el canesú, el cuello—que debe ser recto y la solapa.

Para señalar los primeros pasos de la inexperta niñez, nadie como su madre que con sus cuidados vigila la inocencia, evitando que se marche prematuramente. La niña de hoy, es la futura madre y su vida es sagrada, para que no se destruya el germen de las generaciones futuras.
La madre velará por el candor de su hija, si no quiere arrebatarle su felicidad.

Las niñas que perdieron el perfume del candor, se hallan en el otoño de la vida sin haber saboreado la primavera: se parecen á las flores frescas que empiezan á amarillear por la sequía de sus hojas. Es una enfermedad del alma; sin espontaneidad en sus manifestaciones;

mujer precoz con su aspecto ridículo y antipático.

Las niñas que presumen de mujeres, ofrecen una vida artificial ficticia. Dadas muñecas antes que galas y alhajas, pues una niña sin juguetes, es una desheredada de la suerte; su vida languidece, aunando su confidente. Una joven fría, reservada, revela que careció de infancia por no haber tenido muñeca. A una niña le convienen más los juguetes que las muñecas. Para la abandonada de la suerte, no hay ambición mayor que el poder acariciar esos artefactos de madera y serral.

Cuando más tarde dejen las niñas de serlo, más tiempo prolongarán su felicidad, pues en la primera edad del regazo materno, todo se ve de color de rosa, ignorando lo que son amarguras ni preocupaciones, que, desgraciadamente, son inseparables compañeras de la vida.
El más seguro eslabón del matrimonio, es la niñez, que todo lo perfuma, desarrugando el ceño paternal, transformando las lágrimas en sonrisas y haciendo con sus monadas más agradable el hogar.

No deben tenerse debilidades con los niños, pues á la postre, los defectos no corregidos con entereza, serán echados en cara á los padres, por los propios interesados, que se lamentarán de no haber sido educados con esmero.

La madre, acostumbrada á leer en el alma de sus hijas, es la encargada de instruir las, pues el continuo roce con ellas, las da medios de formar el corazón de sus niños.
Siendo tan trascendental la misión de la mujer en sociedad, necesita brillantar su instrucción para transmitirla á sus hijos, pues no educándose el alma, no les dará vida moral. Ella, solamente sabrá hacer hombres virtuosos, pues la virtud se inspira.

Los hombres no deben intervenir en la educación primaria, pues su tendencia dogmática, su aspecto serio y poco persuasivo, inspiran á los niños sentimientos repulsivos y temerosos al profesor, acabando las caricias maternas cuando el discípulo no está preparado para tan doloroso cambio.

El idioma de los niños se aprende al pie de su cuna y para la enseñanza religiosa y moral, no hay nada comparable con el órgano material.
Las ideas aprendidas en la infancia se graban, como ninguna en la memoria de los niños, recordándose siempre á su buena madre, su amorosa mirada, el timbre de su voz.

La sociedad tiene derecho á exigir de las madres ciudadanas íntegros, hombres de sanas costumbres, de conciencia recta y de ideales levantados.

La madre que confía sus hijos á una institutriz, le preocupan poco ó no vale para instruirlos. Si la madre piensa de distinto modo que la institutriz, las niñas vacilarán entre las dos influencias. Afádesse el conflicto que puede surgir si el marido se encuentra entre su mujer ignorante y quizás fea, y la mujer ilustrada que enseña á sus hijos, si además es hermosa.

DIÁLOGOS

Un pobre enfermo tiende la mano á un caballero que va acompañado, de su hija:
—¿Qué gente tan molesta!—exclama el padre.—La mendicidad está prohibida.

—Sí, papá—contesta la niña, sacando una moneda del bolsillo.—La mendicidad está prohibida; pero no la limosna.

La señora á su doncella:
—¿Le ha dicho usted á ese caballero que no estaba yo en casa?

—Sí, señora.
—¿Y qué ha contestado?
—¡Cuánto me alegro!

EL PRACTICÓN.—Tratado completo de cocina, ilustrado con 24 grabados, 11 edición, por Angel Muro, precio 5 ptas.—Librería de J. Tous.—P. Cort, 14 y 16.

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, antisépticos y antiasmáticos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca.
Entran los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarras, Ronquera, Abscesos pulmonares, etc.
VALENZUELA y principales farmacias y en la del autor.—BARCELONA.

LITERATURA
EL PEDESTAL

Por favor... no blasfemes de ese modo con necia terquedad, repitiendo que aquí lo mata todo «la impura realidad!»
¿Qué ha de matar, imbécil... La escondida carcama, el roedor que cruza los jardines de la vida mordiendo en cada flor; el eterno disfraz, la fuente amarga que brota del placer, lo impuro, lo real, la horrible carga que te hace estremecer... carne y lodo, y aún más; lo más inmundo del barro terrenal, por alquimia de Dios perfuma al mundo con esencias que saben á Ideal.

Tu fantasma, la nube encantadora que apenas entrevés, lo que buscas en sueños, lo que adorna tu alma, ¿sabes qué es? Pregúntale á la Fe y con voz divina dirá, bañada en luz, que el dolor no es dolor, si en cada espina se siente algo de cruz.

Pregúntale al amor... ¡dilo tú mismo si lo sentiste tú!... y hablando llorarás ó fué espejismo tu amante esclavitud. Y al que lucha por lauro inmortales con que ceñir su sien, y á todos los esclavos de ideales, preguntales también qué afanes, qué dolor, cuánta impureza vencieron, y ¡ay de tí, si con hambre de pan de la Belleza, no sabes que ese pan se logra así!

Yo me atengo á mi vida pequeña, y aprendo en lo real, que el que no es idealista de su escuela, no entiende de Ideal. Agita su ramaje á cuatro vientos con gracia majeril, y al sentirse la planta entre fermentos de la materia vil, no desleña con aire lastimero la tierra en que arraigó, ni da fruto á pesar de lo grosero de que se nutre, no; es que sabe de sobra—y á su modo me lo hace comprender—que gracias á lo impuro muestra en toda la vida su poder.

¿Te asombras? ¡pobre ciego! Pues ¿qué fuera sin esos el Ideal? Loca estatua rodando por la esfera, sin hallar ni entrever su pedestal.
M. MOREIRA GALICIA.
(De la colección inédita de Mi vida.)

TEATROS
Adelina Colombini

Los periódicos de Oporto dan cuenta de los brillantes triunfos que obtiene en el teatro lírico de San Juan de Oporto nuestra compatriota la hermosa soprano Adelina Colombini, á quien tantas veces se ha aplaudido en la corte en el teatro de los Jardines del Buen Retiro y el Moderno más tarde, acompañada del ya eminente tenor Julián Biel.

Al aparecer Adelina Colombini en el primero de dichos coliseos, marcó demasiado pequeño para que lucir pudiera en todo su esplendor sus admirables facultades; al debutar la hermosa artista fué unánime la opinión de todos los críticos musicales en el sentido de que se la ofrecía un brillante porvenir en el difícil arte á que se había dedicado, y en el que figuró, después de haber hecho sus estudios á costa de trabajos sin cuento, de privaciones sin tasa y de una laboriosidad digna de elogio por todos conceptos.

Hoy los triunfos que alcanza la linda artista española demuestran que se han cumplido en todas sus partes los vaticinios solidamentados fundamentados de la crítica.

Lucrecia Borgia, Cavalleria rusticana, Africana y todas las óperas que constituyen el vasto repertorio de la Colombini, han proporcionado á ésta en Oporto ovaciones tan justas como merecidas, puesto que nuestra compatriota no sólo ha mejorado su voz, ya de por sí extensa, bien timbrada y poderosa en las notas agudas, sino que es una verdadera artista además de una gran cantante. Así lo reconoce unánimemente la Prensa de Oporto que tributa grandes elogios á

la Colombini en extensas crónicas musicales, dignas de elogio por lo sinceras y razonadas.

Estreno en Apolo
Anteayer en Apolo se estrenó la zarzuelita «Joshé Martín el tamborilero» letra de D. Fiacro Irayoz y música de don Jerónimo Jiménez.
La acción pasa en las Vascongadas. El libro es algo flojo. En la música hay dos números preciosos; un zortico y la introducción, fueron repetidos e inmediatamente de grandes aplausos.
Los autores salieron al proscenio.
Éxito mediano.

Conciertos en el Liceo
Copiamos de La Vanguardia de ayer:
La orquesta que dirige el maestro Nicolau y el orfeo que dirige el maestro Millet interpretaron anoche el selecto programa del primer concierto, que resultó una verdadera solemnidad musical.
Las dos primeras sinfonías de Beethoven fueron desarrolladas de un modo acabadísimo.
El maestro Nicolau es hombre de una seriedad artística reconocida, y en la noche de ayer dió nueva y relevante muestra de un arte sincero que es digno de todo elogio.

La gran «escena de la consagración» del «Parsifal» fué también interpretada con acierto y con esmero.
A pesar de que su ejecución no llegó á ser completamente perfecta, causó en el auditorio una impresión honda de grandiosidad.

Los maestros Nicolau y Millet fueron ovacionados al final, alcanzando los aplausos á las masas instrumental y coral que con tan esmerado estudio les secundaron.

Estreno en La Comedia
Se ha estrenado, hace algunos días, en este teatro la comedia de Miguel Echegaray El baile de trajes que no fué del agrado del público que guardó al final de la obra un significativo silencio.

ACTUALIDAD
Lo del Transvaal

El sitio de Ladysmith.—Explicaciones de los boers.

Londres 7.—Se ha recibido el siguiente despacho, de origen boer:
«Biggarsberg 3.—Se ha levantado el sitio de Ladysmith, retirándose los federales á la cadena de abruptas montañas de Biggars, al Sur de Dundee.

La retirada procede del error cometido por un comandante boer, que sin motivo alguno se ha replegado del núcleo de la posición.
También se debe la retirada á las malas noticias recibidas de Modder River.

El pasado miércoles se decidió enviar gran número de carretas á Biggarsberg, y más de un millar de ellas se dirigieron hacia el Oeste, pero el camino estaba interceptado por el desbordamiento del río Klip.

Las lluvias torrenciales habían convertido los caminos en canales y los arroyos en torrentes.

Las carretas fueron enviadas por el camino que pasa al sur de Drankensberg.

Nos vimos obligados á abandonar gran número de tiendas que habíamos quemado á los ingleses en Dundee.

La principal dificultad con que luchábamos consistía en levantar los cañones Creusot.

Mientras para conseguirlo preparáramos las gruas, los cañones de marina de Ladysmith abrieron un violento fuego que nos hirió ligeramente dos artilleros.

A consecuencia de un error y por faltarnos medios de trasporte, fueron abandonadas las municiones.

Entre tanto el ejército de Buller permanecía inactivo, esperando la artillería necesaria para proteger su marcha hacia Adelaide.

Después avanzó este cuerpo de ejército y los federales se replegaron al Norte del río Klip.

Alzamiento contra los ingleses

Se han recibido aquí esta tarde telegramas que presentan á los holandeses

de los territorios británicos del Africa del sur resueltos a sacudir la dominación británica.

No se comprende, en efecto, que habiendo en las cercanías poderosas fuerzas inglesas, se organizó en una comarca un movimiento insurreccional si no cuentan de antemano los promovedores con el apoyo de otros elementos.

De ahí las gestiones de Mr. Chamberlain para conseguir que las colonias británicas envíen nuevos contingentes. Por lo pronto se han recibido ya despachos de Carnarvon, fechado ayer 6, que dan cuenta de la rebelión de los colonos holandeses en la Gricualandia occidental en la zona meridional de la frontera.

Los distritos de Prieska y de Kenhart son recorridos en todos sentidos por destacamentos de boers.

El residente inglés de Kenhart y muchos habitantes ingleses de la ciudad han sido presos.

Lucas Steincamp, comandante rebelde de Prieska, avanza, según se dice, sobre Carnarvon.

Los jefes del alzamiento de Kenhart se dirigen a Upington.

Se cree que el distrito de Gordonia, perteneciente a la Bechuanalandia británica, al de Victoria West, el de Fraserberg y el de Calvinia se sublevarán en breve.

Se calcula que excederá de 3.000 el número de rebeldes armados y se supone que será necesario un fuerte destacamento de tropas inglesas para contener el movimiento, ya que un revés de las fuerzas británicas sería la señal para que el alzamiento se generalizase en toda el Africa austral.

La rebelión de los afrikanders.—Toma de Carnarvon

Londres 8.—Se ha recibido el siguiente despacho, cuya gravedad no oculta ni aun los mismos jingoos, pues hallándose Carnarvon en el centro de la Colonia del Cabo y estando rodeada la población, que es muy importante, de las altas montañas que ofrecen un seguro refugio a los boers, los ingleses tropezarán para combatir con dificultades tal vez insuperables.

Carnarvon 7.—Un comandante boer, llamado Keek, llegó el 28 de Febrero con una bandera blanca y requirió al magistrado para que entregase la población.

El magistrado, que salió al encuentro del comandante boer, fué hecho prisionero.

Los federales enarbolaron sobre la población la bandera del Transvaal y anexionaron el distrito a la república de Orange.

Inmediatamente comenzaron a hacer una requisita de hombres y caballos.

El magistrado será enviado a Bloemfontein, donde se le juzgará por asesinato por haber empleado indígenas en la defensa de la localidad.

Un refugiado refiere que, en efecto, la mañana del día 28 se cambiaron algunos disparos entre los indígenas armados y los federales.

También dice que muchos agentes de policía del Cabo se han pasado a los federales.

La policía del Cabo se retira de Gordonia.

Los no combatientes deben pagar 625 francos por trimestre.

Los federales carecen de caballos y de carretas.

Desde hace mucho tiempo, los holandeses, los boers y todos los súbditos ingleses que llevan el nombre de afrikanders expresaban ruidosamente su propósito de ayudar al Transvaal y a Orange, y así se lo habían ofrecido a Krüger.

Después de la renuncia del general Cronje, el presidente del Transvaal, que habia venido conteniendo las impacencias de los colonos del Cabo, les dió orden de sublevarse.

La rebelión se extiende rápidamente.

En Dorérecht

Dorérecht 7.—Una columna inglesa ha avanzado para ocupar una posición al Norte de la evacuada por los boers.

Los ingleses han hecho doce prisioneros y han cogido documentos que demuestran importantes colonos holandeses están comprometidos para sublevarse en favor de los boers.

Viaje de la reina

La reina Victoria ha decidido ir en el mes próximo a Irlanda.

Ocupará el palacio del virrey en Dublin.

Este viaje tiene gran alcance político en las actuales circunstancias, por predominar, como es sabido, en Irlanda un espíritu favorable a los boers.

Un despacho de Roberts.—Avance de los ingleses

En el ministerio de la Guerra se ha

recibido el siguiente despacho del general Roberts:

«Osfontein 7 (3 tarde).—El día ha sido coronado por el éxito.

«El enemigo batido, está en plena retirada.

«La posición que ocupaba era extremadamente fuerte. El atacarla de frente nos hubiera costado pérdidas considerables.

«Se ha operado un movimiento envolvente en una grande extensión.

«El terreno era muy accidentado, y nuestra artillería y nuestra caballería, por consecuencia, están muy fatigadas.

«El general French me anuncia que las baterías volantes han causado grandes pérdidas al enemigo.

«Las nuestras son 50 hombres fuera de combate, un teniente muerto y dos gravemente heridos.

«Los generales Dewet y Delarey mandaban las tropas boers.»

NOTICIAS

España y Extranjero

Fuga

Madrid 6.—Dicen de Alicante, que el secretario de Max Regis, ha desaparecido llevándose algunos documentos muy importantes.

Max Regis ha pedido a las autoridades, que procuren la detención de su secretario, pues dichos documentos le interesan de un modo muy directo.

Banquete de gala

Berlín 6.—En el banquete de gala dado anoche en el palacio real en honor de la embajada extraordinaria española que preside el duque de Veragua, el emperador de Alemania pronunció el siguiente brindis:

«Levanto la copa en honor de la Reina Regente y del rey Alfonso dándoles mis gracias más cordiales por la honra que han dispensado a mi hijo el príncipe imperial al conferirle el Toisón de oro.

En esta distinción veo no sólo una expresión benévola de simpatías si no también una afirmación recíproca de consideración de la casa real y de la Nación española.»

Luego añadió:

«A mis agradecimientos en nombre del príncipe imperial y en nombre propio, debo añadir los motivados por la acogida cordial y verdaderamente grandiosa que la Reina Regente se sirvió dispensar en aquel hermoso país de España a mi tío el príncipe Alberto y a su séquito.»

Terminó manifestando que la Reina Regente y el pueblo español llenos de esperanza verán al Rey Alfonso con el auxilio y la gracia de Dios, tomar el puesto que dignamente le corresponde en la serie de los grandes soberanos de España; y brindando por la salud de la Reina Regente y del Rey Alfonso.

Noticias de Marina

Ha fallecido en Cartagena el capitán de artillería de la armada Sr. Madariaga.

En Palomares, distrito de Garrucha, ha embarrancado la polera-goleta Joven Juanito de la matrícula de Motril y procedente de Barcelona. La tripulación se ha salvado.

El crucero inglés Calliope ha llegado a Barcelona.

El cañonero Magallanes salió el día 7 de Tenerife para Fernando Póo.

El crucero Rio de la Plata ha abandonado las aguas de Buenos Aires con rumbo a Punta Arenas.

Protesta anticatalanista

Figueras 6.—Una numerosa comisión de catalanes españoles, en representación del vecindario honrado de Castelló de Ampurias, ha salido hoy para Gerona con objeto de protestar ante el gobernador, fiscal y presidente de la Audiencia, así como ante la prensa, del criminal atentado llevado a cabo por los catalanistas de aquella villa en la noche del 27 de Febrero a los gritos de «¡Viva Cataluña!» y «¡Muera el alcalde!»

Barco perdido

Circulan rumores acerca de la pérdida del vapor Minerva, de la matrícula de Bilbao que había salido del puerto de Sabana (Norte de América).

Dícese que un barco norteamericano ha encontrado el casco completamente desbarbado y convertido en boya.

Nada se sabe respecto a la suerte que haya sufrido la tripulación del Minerva, de cuyo naufragio no se tienen tampoco noticias de carácter oficial.

Suscripción

Madrid 6.—El arzobispo de Sevilla ha dirigido una circular a sus feligreses, ensalzando las excelencias de la caridad, é invitándoles a que atiendan en la medida de sus fuerzas, al socorro de las víctimas del incendio de Ataquines.

A este efecto, ha abierto una suscripción que alcanza ya una cifra importante.

Esta conducta del arzobispo de Sevilla, será imitada por los demás preladados, pues el obispo de Avila se ha dirigido a todos, pidiéndoles que socorran a aquellos desgraciados.

Incendio intencionado

Burdeos 5.—Anoche fueron pasto de las llamas 35.000 traviesas de pino que iban a ser embarcadas en el vapor Sincerita con destino a Huelva y Alicante.

El incendio duró toda la noche, y a la hora en que telegráfico no se ha logrado su completa extinción.

Atribúyese el hecho a una mano criminal.

Guerra en América central

Londres 5.—Desde Greytown dicen al Morning Post que el gobierno de Costa Rica está resuelto a declarar la guerra a Nicaragua.

Inglaterra y Francia

En una conferencia celebrada por el Journal con el explorador Stanley, éste ha dicho que la guerra con el Transvaal terminará en Julio próximo.

Hablando de las relaciones de Francia con Inglaterra, ha afirmado que la guerra entre ambas naciones era imposible, pues resultaría contraria a los intereses de Inglaterra.

El Journal ha hablado también con mister Burns, el cual ha declarado que el pueblo inglés consideraba loca, criminal y absurda una guerra entre Inglaterra y Francia.

El señor Paraiso

Madrid 6.—Telegrafían de Alicante que el Sr. Paraiso se encuentra en La Peleta, finca que el Dr. Esquerdo posee en Villajoyosa.

Pasará algunos días en tan pintoresco sitio, con objeto de atender al restablecimiento de su salud.

El Sr. Paraiso se muestra muy satisfecho por las atenciones de que ha sido objeto en Valencia.

Es probable que regrese a Alicante, en cuyo caso la Cámara de Comercio le obsequiará con un banquete.

De guerra

Se ha autorizado al general de división don José Sáenz de Miera para que fije su residencia en Santander.

Por Real orden fecha 5 se dispone que sólo se admitan instancias en reclamación de pagas a aquellos movilizados que habiendo estado prisioneros de los tagalos, las presenten antes de los dos meses siguientes a la fecha de su desembarque en la Península.

Mr. Coppé en San Sebastián

San Sebastián 3.—Ha llegado, procedente de Francia, el insignie escritor monsieur Coppé.

Le esperaba en la estación Mr. Deronlede. Después de haberle dado un abrazo, le acompañó al Hotel Continental, en cuya terraza un fotógrafo sacó varias fotografías de los dos personajes franceses.

Con ambos celebró un redactor del Herald una interview, pero en ella no se dijo nada de particular.

Mr. Coppé pasará en San Sebastián algunos días al lado de Mr. Deronlede, dirigiéndose después a Angulema para trabajar su elección de diputado, en cuyo cargo ha de sustituir en aquel distrito a Deronlede.

Este enviará un saludo, encargando que le voteh todos los partidarios de la república plebiscitaria.

La enmienda Cucurella

La enmienda apoyada por el señor Cucurella respecto a los conciertos económicos dice así:

Artículo 1.º El Gobierno podrá concertar con entidades provinciales compuestas de representantes de las Diputaciones provinciales, de la propiedad rústica y urbana, de la industria y del comercio, la cobranza é investigación de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería industrial y de comercio, por el término de cinco años, bajo el tipo actual respecto de la contribución territorial y por lo que resulte de las cuotas que en la actualidad pagan las restantes.

Asimismo queda facultado para arrendar a las entidades referidas por igual periodo de cinco años la cobranza é investigación de los demás impuestos.

El aumento que resulte por descubrimiento de riqueza oculta ó por nueva riqueza imposible se repartirá: un 33 por 100 del expresado aumento a favor de la Hacienda, igual cantidad a favor del contribuyente y el 43 por 100 restante podrá disponer de él las entidades referidas para aplicarlo a mejorar la distribución del impuesto ó a subvenir los servicios públicos.

Nuestra Información

Asuntos municipales

Hemos recibido una atenta carta del presidente de la comisión de bomberos, nuestro amigo D. Mateo Enrique Lladó, invitándonos a la reunión que celebrará esta tarde a las cinco la comisión citada con el objeto de examinar los aparatos é instrumentos que se propone adquirir el ayuntamiento para completar el material de socorros contra incendios.

Prometemos nuestra asistencia a la indicada reunión y aplaudimos los trabajos del Sr. Lladó en una cuestión que tanto interesa a Palma.

La Junta municipal de esta Ciudad, se reunirá en segunda convocatoria a las 12 de la tarde del día 12 del actual lunes, al objeto de resolver los asuntos siguientes:

Transferencias de Crédito en el Presupuesto ordinario para 1900.

Presupuesto adicional de 1900.

Rescisión del contrato del empréstito para obras en la Plaza Mayor.

Autorización para contratar por su cuenta los servicios municipales de ingresos y gastos desde 1.º de Julio próximo hasta el 31 de Diciembre de 1900.

La comisión de alumbrado se reunió anteaer acordando designar al ingeniero D. Jaime Ramonell Obrador para que asese a dicha comisión en el asunto del alumbrado público.

Se acordó pasar a dicho señor, los antecedentes del asunto para proceder con la mayor prontitud a la redacción del pliego de condiciones de la subasta.

Muerte de una joven

En Manacor ocurrió ayer el siguiente suceso.

Los vecinos de la calle de Mezquida observaron que en todo el día no se abrieron las puertas de la casa n.º 10 de la misma calle habitación de la joven Magdalena Lliteras Fullana, soltera, de 21 años de edad.

A última hora acudieron a la alcaldía y a la guardia civil dando cuenta de lo que ocurría, y personados las autoridades en la casa por un ventanillo del corral, encontrándose a la joven tendida en el suelo en su cuarto dormitorio.

La reconocieron los facultativos, declarando que la muerte había sido natural, suponiéndose que debió sorprenderla en el momento de acostarse.

Notas agrícolas y comerciales

Aciaga ha sido para los agricultores de esta isla la presente semana.

Después de haber acariciado fundadas esperanzas de una abundante recolección de frutos granos y legumbres ha tenido que renunciar a ellas en gran parte á causa de los estragos causados en nuestros campos por los fenómenos atmosféricos.

La cosecha de almendras, hoy la más importante sin duda, puede considerarse perdida, según datos recogidos de los diferentes puntos en que se cultiva este precioso fruta; pues sólo los que por su exposición privilegiada se hallan relativamente resguardados de los frios, conservan sano una parte de su fruto.

Los algarrobos han sufrido tambien notable perjuicio.

Los haberos tempranos han sido duramente castigados por los hielos.

Los cereales siguen en buen estado en las tierras buenas; pero empiezan a resentirse no la sequía en los demás.

Nuestro mercado sigue encaimado y sin haber experimentado sensibles variaciones; habiéndose iniciado una ligera alza en el almendrán y en la algarroba y una pequeña baja en los alcoholes.

Va a continuación la nota de precios.

Precios corrientes

FRUTOS DEL PAIS

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Ajos, Alverjones, Almortas guixas, etc.

LÍQUIDOS

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Aceite, Id. para engrase, Alcohol refinado, etc.

VARIOS

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Carbón vegetal, Lignito, Cortexas encina, etc.

CARNES (Poco vivo)

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Conejos, Pollos, Gallinas, Ganado cabrío, etc.

Automóviles en Palma

Esta mañana a bordo del vapor Bellver, acompañado de tres empleados, ha venido el director de la Compañía General de Coches Automóviles D. Emilio de la Cuadra.

Al muelle acudió numerosa concurrencia con el objeto de ver y admirar los automóviles.

El Sr. de la Cuadra ha traído seis coches, de diferentes clases, todos ellos elegantes.

Así que fueron sacados del buque, montaron en varios de los automóviles el Sr. de la Cuadra y sus empleados yendo a recorrer algunas de las calles de esta ciudad, y causando la admiración de cuantos lo presenciaron, por la novedad que representan esta clase de vehículos, última palabra del progreso de la locomoción.

Las pendientes de las calles de los Olmos y Conquistador subieron con gran ligereza.

Esta tarde saldrán otra vez y mañana y días sucesivos se llevarán a cabo algunas excursiones.

El Sr. Tous, propietario de este diario, ha recibido calurosas felicitaciones por haber conseguido que en Mallorca se conocieran los automóviles de la fábrica del Sr. de la Cuadra, de la cual es representante en Baleares.

Funerales de catalanes

Sabemos que los catalanes que pasan á esta ciudad con motivo de las fiestas que se preparan en honor de D. Jerónimo Rosselló, tienen el proyecto de celebrar unos funerales en sufragio de los catalanes que murieron en la conquista de Mallorca.

En dicha fiesta religiosa predicará el notable literato y canónigo de la Seo de Vich, Dr. D. Jaime Collell.

En la Audiencia

Esta mañana en la Audiencia se han celebrado varias vistas.

La noticia de que se celebraba una vista civil, atrajo a aquella casa numerosa concurrencia.

La vista se ha suspendido, según ayer dijimos.

Una circular

El Gobernador civil de esta provincia Sr. Alvarez Sereix ha dirigido á los alcaldes de los pueblos la, siguiente circular:

«Habiéndose notado que existen en esta provincia algunas sociedades que no se hallan constituidas en forma legal y bastantes de ellas, que si bien lo están, no han cumplido ciertos requisitos reglamentarios, particularmente lo preceptuado por los artículos 10 (párrafo 3.º) y 11 de la Ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1837, he acordado que Vd. practique una detenida investigación en el término municipal de su digno mando; averigüe cuántas sociedades hay y fines de las mismas; se haga exhibir el reglamento que cada una debe haber presentado á este Gobierno civil, fecha en que se haya remitido el acta de constitución; en una palabra, recoja cuantas noticias son menester para llenar debidamente los dos ejemplares del estado adjunto, que me remitirá en los cinco primeros días del venidero mes de Abril.

Acostumbrado á que se obedezcan mis disposiciones, tan fácil soy para aplaudir á Vd. en cual confo, muestra diligencia y fidelidad en este encargo, como severo para imponerle un correctivo si se retrasa ó si resultase que deja de incluir en la relación alguna sociedad.

Dios guarde á V. muchos años. Palma 10 de marzo de 1900.—El Gobernador, Rafael Alvarez Sereix.»

Digno de aplauso

Por ser de grande interés puesto que afecta á muchos contribuyentes á quienes se han liquidado bajas reglamentariamente decretadas, pero no se les ha satisfecho el saldo resultante á su favor, reproducimos la siguiente comunicación que prueba una vez más el celo del señor Alvarez Sereix por sus administrados.

Desgraciadamente el caso de que se trata no es nuevo ni singular, sino que por el contrario, constituye la regla general en Manacor y en otros municipios de la isla:

«Con esta fecha digo á donña N. N. lo siguiente: En vista de la instancia presentada por Vd. en súplica de que se le practique por el Ayuntamiento de Manacor una liquidación y que se le abone la cantidad resultante, y mientras tanto se suspende el procedimiento contra Vd. seguido por dicho Ayuntamiento para que haga efectiva la cantidad de 224 pesetas por el consumo correspondiente al último ejercicio:—Visto el informe del Alcalde de dicha villa y

Considerando: que por angustiosa que sea la situación del Municipio de esta villa, no es razón para que deje de abonarse á Vd. la cantidad que acredita en virtud de la resolución dictada por la Administración de Hacienda, si bien tan sólo tiene derecho al reintegro de pesetas 1669'38 y no al de 1916'85 porque deben deducirse los gastos y apremios que corresponden á la Agencia ejecutiva.

He acordado que por el Ayuntamiento de Manacor se practique á V. una liquidación y se le abone la cantidad de que resulte Vd. acreedora cuando se disponga de fondos para ello, y mientras tanto quede en suspenso todo procedimiento de apremio que se siga contra Vd. para hacer efectivas cualesquiera cantidades que adeude al Municipio para que con respecto á estas se haga la compensación debida con las que resulte Vd. ser acreedora.

Lo que comunico á Vd. para que cumpla con lo resuelto respecto de este asunto.

Dios etc... Palma 28 Febrero 1900.—R. Alvarez Sereix. Sr. Alcalde de Manacor.»

Del mar

Leemos en nuestro colega barcelonés Las Noticias, lo siguiente:

«Al zarpar ayer tarde el vapor Palma, para el puerto del mismo nombre, tuvo que suspender su salida durante una hora, á consecuencia de lo penoso que resultó recoger el ancla.

El barco estuvo maniobrando más de media hora en la bahía, hasta que por fin, y en medio de la mayor impaciencia por parte de los pasajeros, se logró ponerse al buque en condiciones para emprender el viaje.

—En el próximo viaje del vapor Palma á Barcelona, de este último punto saldrá para Marsella con el objeto de limpiar fondos y reparar averías.

Los viajes semanales del vapor Palma los efectuará ó el Ter ó el Turia, de la casa Tintoré de Barcelona.

En la Unión Comercial, hoy aun ignoraban cual de los citados vapores efectuarían estos viajes.

—Esta mañana ha fondeado la balandra San Miguel procedente de Barcelona.

—Está despachado el vaporcito Cabrera.

—Mañana llegará á este puerto el transatlántico *Conde Wifredo*, quien tomará un pico de carga que se le tiene preparada, saliendo después para las Antillas.

—A las ocho de esta mañana ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo *Cataluña*.

—A las ocho y media ha salido para Sóller, Cette y Marsella el vapor *Isleño*.

—Para Ibiza y Alicante ha salido á las cinco de esta tarde el vapor correo *Lulio*.

Pocos momentos después ha salido para Mahón el vapor correo *Ciudad de Mahón*.

—Esta madrugada ha fondeado procedente de Barcelona la polacra goleta *Maria*.

Comisión Provincial

(Sesión de ayer)

La presidió el Sr. Socías y asistieron los Sres Puigdorfil, Guasp, Amer y Barceló.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Pedro y D. Jorde Aguiló Cetre en alzada del acuerdo del Ayuntamiento de Sóller por el que les ordenó hicieran desaparecer los escombros y tierra que existen en la calle de la Gran Via que impedian el tránsito público.

Se acordó destinar un contador especial á cada uno de los dos motores de gas existentes en la casa de Misericordia.

Se enteró la comisión de los estados de movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de Beneficencia y del resumen estadístico de preses en la Cárcel de Audiencia.

Se acordó satisfacer el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

PALMA

En el vapor *Bellver* llegado esta mañana de Barcelona han venido los señores D. Emilio de la Oudra, Representante general de la compañía española de automóviles, D. Joaquín Rovira, comandante de Marina de este puerto y D. Enrique Sureda, diputado á Cortes por esta Provincia.

Hace algunos días dimos la noticia de que el día 22 del actual se verificará primera expedición de emigrantes mallorquines al estado del *Pará*.

Esta expedición en realidad será la segunda, pues se la primera se verificará á bordo del vapor *Río Amazonas*, y saldrá de Barcelona el día 16 del corriente.

En la secretaría de la junta provincial de instrucción pública se ha recibido el título de arquitecto expedido á favor de D. Jaime Alefar y Ginard.

La alcaldía ha remitido al gobierno civil el recurso de alzada interpuesto por D. Juan Puig contra los acuerdos tomados por el ayuntamiento para la provisión de la plaza de secretario.

El Sr. Gobernador ha dispuesto que pasase el recurso á informe de la comisión provincial.

En boletín oficial extraordinario se ha publicado un edicto del Sr. Provisor y Vicario general de este obispado, llamando al ermitaño de *La Cella*, de Pollensa, Hermano José de la Sagrada Familia, en el siglo Onofre Caidés y Beltrán, para que se presente ante el Juzgado eclesiástico á responder de los cargos que resultan en la causa contra él instruida, apercibiéndole que, de no presentarse antes de espirar dicho plazo, incurrirá *ipso facto* en excomunión, que se publicará en el «Boletín Oficial» de la Diócesis y desde el púlpito del pueblo de su naturaleza y de su residencia, si ésta llega á averiguarse.

Los días 12 y 30 del actual se celebrará concursos en la Comisaría de Guerra de Mahón para adquirir víveres y artículos con destino al Hospital Militar de dicha Plaza.

Se halla detenida en el corral público de la villa de Buñola una perra ibicenca, que será entregada al que acredite ser su dueño.

Ha sido entregado en el gobierno civil para su publicación en el B. O. el balance de 1899 de la compañía de Ferrocarriles.

Se saca nuevamente á pública subasta la conducción de la correspondencia á caballo ó en carruaje entre las oficinas de correos de Mahón y Ciudadela. Dicha subasta se celebrará en este

gobierno civil, á los quince días por lo menos de publicado el correspondiente anuncio en el B. O.

Los pliegos de condiciones para la opción á dicha subasta deberán presentarse en dicho gobierno ó en las Alcaldías de Mahón y Ciudadela.

La guardia civil del puesto de Pollensa da cuenta de haber denunciado á dos sujetos por pastoreo abusivo.

La de Alaró pone en conocimiento del gobierno civil el haber sido multados con 15 pesetas cada uno 7 sujetos que estaban jugando á altas horas de la noche y con diez pesetas al dueño del establecimiento en donde estos jugaban.

El mercado celebrado hoy en la plaza de igual nombre se ha visto más animado que de costumbre.

Ayer tarde en la farmacia de D. Víctor Valenzuela fué curado de primera instancia y después conducido á la casa de Socorros de la Plaza de Santa Eulalia un sujeto que se había fracturado un dedo.

Según tenemos entendido en las oposiciones de la canongía que se halla vacante en nuestra Santa Iglesia Catedral, tomará parte el Dr. D. Gabriel Llompart el que ya en distintas ocasiones ha verificado brillantes ejercicios de oposición.

La sociedad *La Veda*, establecida en esta ciudad, enterada de las disposiciones dictadas por el señor ministro de la Gobernación contra los abusos que venían cometiendo los cazadores, acordó ayer remitir el siguiente telegrama al señor Dato:

«Señor Ministro de la Gobernación. *La Veda* aplaude calurosamente enérgica campaña de V. E. reprimir abusos, cazadores furivos ya iniciada en esta provincia por nuestra dignísima primera autoridad civil y secundada por esta benéfica sociedad de cazadores. — José Dameto, presidente.»

D. Ignacio Figuerola, dueño de la Tienda Nueva de San José nos ha remitido cinco bonos representativos de un pan cada uno y otros tantos de una libra de arroz, rogándonos los distribuyamos entre personas necesitadas.

Procuraremos secundar debidamente el caritativo acto del Sr. Figuerola quien damos las gracias más expresivas en nombre de la clase menesterosa por su generoso desprendimiento.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de la comandancia de Marina de esta Provincia D. Joaquín Rovira, cesando en el mismo D. Jerónimo Enseñat, quien lo ocupaba interinamente.

Después el Sr. Rovira ha cumplimentado al Gobernador civil de la Provincia Sr. D. Rafael Alvarez Sereix.

La acreditada casa de pianos y efectos de música Manasero, publica un periódico titulado *El Noticiero Musical* con objeto de repartirlo entre sus clientes.

De Madrid telegrafía D. Plácido Peyra al gobernador civil, que S. M. la Reina y la infanta Isabel han hecho importantes donativos para el monumento que se ha de levantar en Ibiza al general Vara de Rey.

El quitamanchas Opal-Pasta puede emplearse en las prendas que se llevan puestas, por ser inodoro.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis ó impotencia «Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat». Frasco 10 reales. — (*)

Si toses tomar Jarabe Polibalsámico GIOL. Venta en las buenas farmacias. — (3) Véase anuncio 4.ª página.

Los enfermos de dispepsia, gastralgia, estorreo intestinal se curan tomando con constancia los Discos estomacales del Doctor Aguiló que garantiza el 95 por 100 de curaciones. — De venta en la farmacia del Sr. Freres y demás boticas á 4 pta. caja de 24 dosis.

Crónica religiosa

Mañana, segundo domingo de cuaresma y día del novenario de San José, por todas las iglesias de esta ciudad se pronunciarán sermones.

Es casi seguro que todas ellas se verán concurridísimas pues es especial la devoción que se tiene al glorioso patriarca San José.

Hemos oído quejas de muchas personas de algunos caseríos circunvecinos, por no celebrarse como otros años se acostumbraba, sermones cuaresmales.

Lo hacemos público por parecernos motivadas dichas quejas.

Boletín para mañana

Santos.—Nuestra Sra. de Guadalupe y San Eulogio, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri, en obsequio de Nuestra Señora de Guadalupe.

A las seis exposición, misas rezadas toda la mañana, á las diez misa mayor solemne con sermón. Por la tarde, los actos de coro, rosario, Trisagio, *Te Deum* y solemne reserva.

Otras funciones.—En Santa Eulalia y en la Concepción, comunión general para las Hijas de María y al anochecer, el ejercicio de la Purísima.

—En Montesión, á las siete y media, comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; por la tarde, rosario, ejercicios y plática.

—En San Juan, al tiempo de una misa, el ejercicio del Corazón de Jesús.

—El ejercicio del Corazón de María, se hará en San Francisco, Socorro y Teresas, por la tarde; en San Jaime, al anochecer.

—En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte.



Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3. Montera, 8, pral.—Madrid.

Sociedad de navegación á vapor UNION COMERCIAL J. Estela y C.ª

El vapor **PALMA** saldrá de este puerto para BARCELONA y MARSELLA el próximo lunes 12. Admite pasaje y carga para dichos puntos. Informes: Oficinas, Plaza Antonio Maura—Agente, Bernardo Estela, Muelle.

Por telégrafo

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN Oposición en la Cámara Italiana.—Alemania. Madrid 9 (4:55 t.)

En la Cámara italiana acentúase la oposición en contra de determinadas órdenes religiosas, especialmente contra la Compañía de Jesús por las violaciones que esta hace de la ley establecida.

En Laserna adelanta la construcción de la estatua que se exigirá al Rey Amadeo de España.

Alemania se muestra contraria á seguir la política rusa.

También se muestra opuesta al engrandecimiento del imperio germánico, no conviniéndole que Rusia se apodere de la India ni que se alíe con Persia, ni tampeo que los ingleses abandonen sus posiciones de Egipto, pues todo sería perjudicial para Alemania.

El incidente de Burdeos. Madrid 9 (5 t.)

El ministro de negocios extranjeros de Francia ha escrito al embajador inglés en París, lamentándose del incidente ocurrido en Burdeos, prometiendo un ejemplar castigo á los culpables.

El embajador inglés ha contestado agradeciendo sinceramente las frases del Ministro francés.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Silvela y el ministro de Hacienda Sr. Villaverde, están resueltos á cortar los abusos de la compañía arrendataria cerillas.

Los Sres. Silvela y Villaverde se disponen rescindir el contrato, llegando á la intervención de los tribunales en vista de las graves denuncias hechas en el Congreso ayer.

Telegrama de Roberts Madrid 9 (5 t.)

El general inglés Mr. Roberts telegrafía á su gobierno que en una batalla sostenida anteayer con los boers, estaban presentes los presidentes de las Repúblicas del Transvaal y Orange.

Los boers intentaron inutilmente rehacerse ante las excitaciones de aquellos presidentes; pero saliendo complementemente derrotados.

Canje de títulos Madrid 9 (5 t.)

La dirección general de la deuda pública llevaba despachados

ayer 45.412 facturas de títulos de 50.000 pesetas nominales del cuatro por ciento interior perpetuo, convertidos del cuatro por ciento exterior.

Estos títulos han sido entregados ya.

El canje continúa haciéndose de la manera regular que se había calculado.

Se supone que en treinta días la dirección de la deuda hará el canje de los títulos que se presentan en Madrid.

Congreso

Madrid 9 (5 t. á 5 45 t.)

En el debate de la proposición del general Weyler rectifica el Sr. Romero.

Repitiendo las censuras contra aquella proposición dice el Sr. Romero que el consejo de Estado declaró ilegal la escala de preferencia.

El Sr. Mataix le interrumpe negándolo.

Romero Robledo le ruega que lo explique. Alude á todos los diputados militares, diciendo que interpretará su silencio por asentimiento.

Contestando al general Hernandez, dice que la extraña que tantas batallas ganadas en las guerras de Ultramar causaran las pérdidas de las colonias.

Después vuelve á censurar la organización del actual ejército.

Intervienen en el debate los generales Sres. Azuan y Amarelles, mostrándose favorables á la proposición de Weyler.

Rectifica nuevamente el Sr. Romero diciendo que la ley será cebo para la holganza y la malicia.

Insiste en que el turno de preferencia es ilegal constituyendo una burla para el Congreso, el país y la justicia.

A última hora el Sr. Cucurella apoya su enmienda quedando desechado por 139 votos contra cuatro.

Estos cuatro votos fueron los de los Sres. Echevarria, Sol y Ortega, Marques de Campos y Cucurella.

Senado

Madrid 9 (5:45 t.)

Después de varios ruegos y preguntas sin interés el Conde de las Almenas pide los documentos que se cambiaron entre el Gobierno y el Sr. Dupuy de Lome, cuando fué representante de España en Washington.

Se reanuda después el debate sobre la ley de deseanse deminical.

Arenga de Kruger.—El príncipe de Orleans. Madrid 9 (7:30 n.)

Un despacho que publica *The Times* de Londres, dice que el presidente del Transvaal Kruger ha arengado á las tropas en Glenceo, poniendo de manifiesto que ignoraba si la terminación de la guerra sería por medio de arbitraje ó de intervención.

Añadió Kruger, que creía que terminaría todo en el mes de abril próximo.

En Londres se comentan muchísimo estas declaraciones en sentido favorable para Inglaterra.

Ha llegado á Sevilla, á bordo del yate *Murucía* el príncipe de Orleans acompañado de Alfonso de Portugal.

Las autoridades les han cumplimentado.

Vapor naufragado

Madrid 10 (1 15 m.)

Comunican de Calais que el vapor inglés *Culzer* naufragó en el mar del Norte á consecuencia de un choque con otro vapor inglés desconocido; el cual continuó tranquilamente su camino después del siniestro sin procurar recoger los naufragos.

El capitán del *Cuizer* y 37 marineros han perecido ahogados.

Un Crédito

Madrid 10 (11' m.)

Barcelona.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha aprobado un crédito de 5.000 pesetas para obsequiar á la tripulación del crucero argentino *Sarmiento* que debe llegar en breve á este puerto.

Sobre la independencia del Transvaal

Madrid 10 (11 m.)

Un despacho de Pretoria, fechado anteayer, y que ha pasado, por la censura de los boers dice que el presidente Kruger y el general Stein discutieron en Bloemfontein los términos en que tenían que redactar un telegrama destinado á Mister Salisbury.

Ambas personalidades convinieron en exponer á aquella persona que estando evacuado por los boers todo el territorio inglés, creen que ha llegado la ocasión de que Inglaterra declare formalmente sus intenciones, respecto á la actual guerra Sud-africa, las cuales, seguramente podrian constituir la base de las negociaciones, tomando por base como condición esencial la independencia del Transvaal y el Estado libre de Orange.

El *Standard* cree que Gobierno inglés mantendrá la imposibilidad de acceder á la independencia aludida.

Conflicto terminado

Madrid 10 (11 m.)

Bilbao.—Se ha solucionado el conflicto entre las casas armadoras de esta ciudad y los maquinistas navales.

Los armadores han tenido que ceder á las peticiones de los maquinistas aumentándoles el sueldo.

Ha quedado constituida una asociación de navieros.

Recaudación de Aduanas

Madrid 10 (11 m.)

Durante el mes de Enero último el comercio de impartación se ha elevado á 69.267,351 pesetas y el de exportación ha 59.120,837.

La recaudación de Aduanas en el citado mes de Enero ha ascendido á 13.033,921 pesetas, 3.017.004 pesetas más que lo recaudado el año anterior en igual periodo.

Cámara de Comercio de Sevilla

Madrid 10 (11 m.)

Sevilla.—La Cámara de Comercio de esta ciudad ha acordado adherirse á los acuerdos que tome el Congreso Internacional de la Enseñanza Mercantil ó Industrial que en breve se celebrará en París.

Igualmente la citada Cámara trató la conveniencia de la creación de mas plazas de asesores mercantiles para los Tribunales de Justicia, sin perjuicio de nombrar unos jurados compuestos de industriales y comerciantes.

Lotería nacional

Madrid 10 (11 m.)

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería nacional han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de doscientas cuarenta mil pesetas ha correspondido el número 4.802 despachado en Barcelona.

El segundo premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 4.635 despachado en Valladolid.

El tercer premio de treinta mil pesetas ha correspondido al número 4.050 despachado en Madrid.

Con cinco mil pesetas cada uno han salido premiados los números: 12.541, 3.563, 4.753, 980, 5.969, 3.147, 699, 9.945, 8.074, 7.153 y 895.

FABRA

¡OJO! Agricultores



No comprar ningún guano ni abono químico sin probar antes la tan acreditada marca... CAMPANA DE B. GUILLEN LOPEZ E HIJO BANQUEROS—Alicante

Depósito exclusivo para toda esta marca Bernardo Estela (SOBRE MUELLE) proveedor de los Sres. Sócios de la Cámara Agrícola, quien facilita toda clase de datos y precios.

LA TOS

FOR REBELDE E INVETERADA QUE SEA

BRONQUITIS aguda y crónica. CATARRO de la garganta y pecho. FALTA DE PECTORACION. AFONIA. RESFRIADOS. DENGUE. COQUELOCHE (catarro de los niños) OPRESION. LARINGITIS. RONQUERA y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe POLIBALSANICO GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación. Venta: FARMACIA GIOL, Peniente, 31, y principales farmacias.

—FRASCO 4 PTAS.—

Antidifitérico de las gallinas y palomas



Curra en pocos días y preserva a las no atacadas de la viruela, moquillo y moli de cuello. Evita recio el crecimiento de los pollos y es infalible en la curación del mal de pis de los canarios, evitando el cambio ó muda de la pluma.

POTE 150 PTAS.

Venta por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Barcelona. Representante en Palma: Dr. J. MIRÓ, Farmacéutico, Paseo de Colón. De venta: principales farmacias, droguerías y tiendas de granca.

¡POMADA DE FUEGO

Premiada en las Exposiciones de Lugo, Logroño y Gijón.

En las cojeras del ganado vacuno, muler y caballar, así como con los infartos y tumores de estos animales es enérgica, rápida y segura su acción resulsiva y resolusiva, terminando por radical curación del padecimiento. En otros casos presta igualmente grandes servicios á la medicina veterinaria prescrita por el facultativo.

No destruye el pelo ni deja marcas en la piel. Sustituye al hierro candente sin sus inconvenientes. Se vende á 6 reales caja en las principales Farmacias.—Depósito general en las Baleares: Centro Farmacéutico en Palma de Mallorca.

Ticoulat



Nicolás CIRUJANO DENTISTA Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, así como en el tratamiento de las enfermedades de la boca. Oficio en: Calle de Relaires, número 102.—PALMA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE EN CULTURO del doctor Padró

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó leucodermias, las herpes de todas clases, las lagas, por anti-ques que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las lagas de la matriz, la supuración de los oídos, las cejeras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona. En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Pianos RIBALTA

SE RECOMIENDAN POR SI MISMOS Establecimiento MANASERO — UNION-53 — Esta casa no hace alarde de pomposos anuncios.

Se desea vender un ropero de nogal de buena calidad con rebaja de precio.—Morat, 81.

Almoneda de muebles Por ausentar de su dueño, se venden todos los de una casa particular y muchas cosas para su café.—Calle de Pelair, 69, tienda informarán.

Advertisement for 'OTO' medicine, featuring a vertical logo and text describing its benefits for ear ailments.

Venta Se desea vender una casa situada en la calle de Apuntadores, núm. 52.—Informarán: en la misma.

Venta: Tanto se vende como se alquila un gran local útil para cualquier industria, dispone de un motor de fuerza 30 caballos, fuerza hidráulica por unos diez, su capacidad es de unos catorce áreas, hay agua de pozos, dos cisternas, establos, un gran almacén y casa con todas las comodidades.—Informarán: Centro de Anuncios.

Se alquila el 2.º piso de la casa zaguán, calle de la Piedad, número 28, tiene agua á grifo, coque y muchas comodidades.—En el principal informarán.

TOS

El remedio más eficaz Pastillas Paneraj

Depósito y venta: D. José Juan —Marina, 20 y Mar, 23. Palma de Mallorca

Compra y venta de fincas En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta. Para informes y demás dirigirse, calle de la Riera, 16.—Palma.

Una operación sencilla

es el separar las cejas que las niñas muy pobladas y lo dan entreciego serio y repulsivo, ó quitarlas al imperioso vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerlas en la ceja sin necesidad de la ayuda del peluquero, ó quitarlas al pelo de las cejas los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy instable en a sujeción, con solo el empleo del

Depósito en: Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanas, Cuartera 2, Libertad 16. D. José Casanova, peluquero, Cadena, 6.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificación é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. En Palma: Valenzuela, farmacéutico—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Vapores trasatlánticos «Platillos Izquierdo C.»

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos

PARA HABANA, MATANZAS, VERACRUZ Y TAMPICO con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ Y PONCE, saldrá el día 10 de Marzo el vapor

“CONDE WIFREDO”

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS y ces trabaje en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tampac, Frontera, Laguna, Camapeche, Progreso y Coatzacoacoas. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Pizarro, San Juan 20.—Palma.

Jarabe de Hipofosfitos GIMBERNAT

11 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO! EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de Apetito, Debilidad, Desnutrición, Desarréglos Nerviosos, Impotencia, etc., etc.

FRASCO 10 REALES Farmacia del autor, ASALTO, 14.—BARCELONA.—En Palma Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortes Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—(*)

IMPOTENCIA, Debilidad genital

CURACION rápida con el remedio POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por la Real Academia de Medicina. Dose: 1/2 ó 1/4 de onza. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 24 y 26.

CASA BANQUE

GRAN DEPÓSITO DE ACREDITADAS MAQUINAS PARA COGER WERTHEIM, PFAFF Y ESTRELLA

Venid á plazos desde 6 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

«CLAES» VENTA A PLAZOS Colón, 34—Palma.

CONFITES GARPA

Envío rápido y seguro de toda clase de

ALIVIO INSTANTANEO TOS CURADA EN 12 HORAS No contiene opio ni morfina.—3 pastillas en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma: Farmacia de J. VALENZUELA

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens SOLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORRÉICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copias. Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Urich y C.ª Madrid: Farmacia del Dr. Vasa del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada. Valencia: Hijos de Blas Cuesca. Málaga: Farmacia del Dr. Folsos y Bermudez.

SOLUCION BENEDICTO

GLUCERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspeptencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Almacén de Máquinas de Lance de Peris y Valero

Compran y venden máquinas de vapor, motores á gas, bombas, hidráulicas, prensas y toda clase de máquinas. Precios sin Ompromiso. CARRETAS—75—BARCELONA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

DOMICILIO SOCIAL.—Madrid. Calle de Olsaga, número 7. (PASADIZO DE REVOLUTORES)

Advertisement for 'Seguros contra incendio' (Fire Insurance) with a logo of an eagle and text describing the company's capital and services.

SUBDIRECCION EN PALMA

Oficina de Farmacia de C. Alomar LLUBI

La Solución de Ferro-clohidro-fosfato de cal Alomar es recetada por eminencias médicas, en vista de los buenos resultados que con su uso han obtenido combatiendo la «anemia», «Olorosela», «Raquitismo», «Linfatismo» y en la «menstruación» más difícil. Jarabe hipofosfitos Alomar. Excelente tónico, reconstituyente y estimulante. Cada cucharadita de las de café contiene: hipofosfito de cal (0.02); de sosa (0.15) de glicina (0.10); de hierro (0.02); de estroncia (0.001); casaca (0.01 gramos). Vino lodo tónico fosfatado Alomar. Puede sustituir ventajosamente á las mejores preparaciones de glicina de hierro de base. Depósito: Palma Farmacia de D. Ignacio Fortes y Serra.—Jalme II, 21; en Aisré, Farmacia de D. Juan Ortigas y en Llubí, farmacia del autor.

Agencia Internacional EN BARCELONA

Esta Agencia en combinación con la casa EXPRES VILLALONGA de Buenos Aires se cuida de remitir á la América del Sur y Central toda clase de encomiendas y carga. Se despachan pasajes y equipajes. Para más informes: Centro de Anuncios—Palma.